
 

Bankverbindung: Sparkasse IBAN: DE98430609672038484900 BIC: GENODEM1GLS                    www.gruene-bremen.de 

 

Bremen, 3. Februar 2023 

Antwort auf Ihre Wahlprüfsteine 
 

Sehr geehrter Herr Dr. Last, 

 

vielen Dank für die Einsendung Ihrer Wahlprüfsteine, die wir Ihnen hiermit beantworten. 

Wir freuen uns darauf, in der kommenden Legislaturperiode mit Ihnen im Austausch zu 

bleiben. 

 

Mit freundlichen Grüßen, 

Alexandra Werwath & Florian Pfeffer 

Landesvorstandssprecher*innen 

 

-- 

 

1. Wird Ihre Partei die gemäß Wissenschaftsplan2025 vorgesehenen Professuren einrichten? 

HS Bremen 48 neue Stellen für Wissenschaftler, davon 15 Professuren 

HS Bremerhaven 47 zus. Stellen für Wissenschaftler, davon 23 Professuren 

HS für Künste 14 zus. Stellen für Wissenschaftler, davon 4 Professuren 

 

Alle Professuren für HSB und HSBV sind bereits freigegeben, an der HSBV sogar besetzt 

worden. An der HfK sind 3 Professuren nicht freigegeben, dies hängt von der strategischen 

Planung der Hochschule ab. Wir unterstützen die Freigabe dieser Professuren bei Bedarf 

und planen keine Streichungen. 

 

2. Unterstützt Ihre Partei die Schaffung bzw. weiteren Ausbau von wissenschaftlichen 

Mittelbaustellen an HAWs? 

 

Wir streben eine deutliche Erhöhung der Zahl der wissenschaftlichen Mitarbeiter*innen an 

den Hochschulen im Lande Bremen an. Deshalb möchten wir die im Wissenschaftsplan 
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2025 vereinbarten Stellen besetzen und in der Planung des Wissenschaftsplans 2030 die 

Hochschulen miteinbeziehen. 

 

3. Unterstützt Ihre Partei die Absenkung der Lehrerbelastung der Professorinnen und 

Professoren von derzeit 18 SWS an HAWs, um Kapazitäten für Forschung, Transfer und für eine 

qualifizierte Betreuung einer zunehmend heterogenen Studierendenschaft zu schaffen? 

 

Eine Entlastung des Lehrdeputats, wenn Professor*innen durch viele Abschlussarbeiten 

überbelastet sind, wird im 6. Hochschulreformgesetz verankert. Wir möchten weiterhin die 

Lehrer*innenstellen ausbauen, um Überlastungen durch Mehrarbeit zu vermeiden und 

genügend Zeit für Forschung einzuräumen. 

 

4. Unterstützt Ihre Partei die Ausweitung des Umfangs der Freistellungen sowie die Erweiterung 

der Freistellungstatbestände an HAWs bspw. für aufwendige Akkreditierungen von 

Studiengängen, für die bisher keinerlei Freistellungen vorgesehen sind? 

 

Wir setzen uns für eine kontinuierliche Verbesserung der Ausstattung der Hochschulen ein. 

Die Erfüllung aller Aufgaben an der Hochschule ist essenziell für eine gute Forschung und 

Lehre. Wir streben deshalb an, die Ausstattung so zu verbessern, dass alle Aufgaben ohne 

Mehraufwand erledigt werden können. 

 

5. Die Mittel für Forschung an HAWs sind verschwindend gering. Hat Ihre Partei das Ziel, HAWs 

mit einem signifikanten Forschungsbudget und haushaltsfinanzierten Forschungsfreistellungen 

auszustatten, so dass auch Forschung aus Haushaltsmitteln möglich wird? 

 

Wir setzen uns stark für einen neuen Wissenschaftsplan 2030 ein, der eine Finanzierung 

überwiegend aus Grundmitteln berücksichtigt. Hierzu wollen wir verstärkt für 

Bundesmittel werben und somit eine nachhaltige Finanzierung der Forschung sichern.  

 

6. Weiterbildung ist als Aufgabe der Hochschulen verankert. Jedoch werden hierfür keine 

Haushaltsmittel zur Verfügung gestellt. Hat Ihre Partei das Ziel, dass HAWs 

stärker im Bereich der Weiterbildung aktiv werden und den Hochschulen hierfür Ressourcen als 

auch Lehrdeputat zur Verfügung zu stellen? 

 

Mit dem 6. Hochschulreformgesetz verankern wir die Weiterbildung als staatliche Aufgabe. 

Da der Wissenschaftsplan 2025 bald ausläuft, setzen wir uns für einen neuen 

Wissenschaftsplan 2030 mit einer wettbewerbsfähigen Finanzierungsbasis, die 

überwiegend auf Grundmittel basiert, ein. 

 

7. In den letzten 20 Jahren hat sich die Vergütung der Professoren und Professorinnen immer 

weiter abgekoppelt von den Vergütungen in der Wirtschaft(https://oeffentlicher-

dienst.info/vergleich/entwicklung1/ ). Unterstützt Ihre Partei eine attraktivere finanzielle 

Ausgestaltung der HAW-Professur? 
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Uns ist der Fachkräftemangel in der Lehre an HAWs bewusst und wir fördern der Ausbau 

der Lehrer*innenstellen. Durch eine nachhaltige Finanzierung der Hochschulen möchten 

wir bessere Bedingungen für die Finanzierung der HAW-Professuren schaffen und somit 

wettbewerbsfähig um die besten Köpfe werden. 

 

8. Welche Maßnahmen sieht Ihre Partei vor, um HAWs auch zukünftig in die Lage zu versetzen, 

qualifizierte Professoren und Professorinnen zu gewinnen? 

 

Die Hochschule Bremerhaven wollen wir kontinuierlich in der Studierendenzahl und in der 

Lehre ausbauen. Durch die Erhöhung der Studierendenzahlen an der Hochschule Bremen 

ist es notwendig, auch die Lehre besser auszustatten. Wir wollen ebenfalls mehr 

unbefristetes Personal in der Lehre einsetzen.  

 

9. Hochschulen werden durch teilweise sehr komplizierte und unnötig einengende 

Verwaltungsvorschriften in ihren Möglichkeiten beschränkt. Hat Ihre Partei das Ziel, diesen 

Bürokratieaufwand zu verringern und damit Ressourcen für Lehre Forschung und Transfer 

freizusetzen, falls ja: wie?  

 

Grundsätzlich wollen wir Verwaltungsprozesse und -verfahren optimieren und diese 

konsequent digitalisieren, wodurch auch Kapazitäten in der Verwaltung freiwerden. Die 

hier gestellte, sehr spezifische Frage sprengt den Rahmen von wahlprogrammatischen 

Aussagen. Hier wäre es sinnvoller, sich gemeinsam mit der Problematik zu befassen und 

auf Basis konkreter Forderungen eine Lösung zu suchen. 

 

10. Unterstützt Ihre Partei das Promotionsrecht für HAWs bzw. wird Ihre Partei 

Promotionsmöglichkeiten für Mitarbeitende fördern? 

 

Mit dem 6. Hochschulreformgesetz werden die Möglichkeiten zur Promotion an HAWs 

konkretisiert und weiterhin ausgebaut. Wir haben uns dafür stark eingesetzt und fördern 

die kontinuierlichen Kooperationen zwischen den HAWs und der Universität Bremen in 

diesem Bereich. 

 

 

 


